



¿POR QUÉ SE CONMEMORA EL 25 DE NOVIEMBRE?

La conmemoración del 25 de noviembre tiene origen en Latinoamérica y el Caribe en memoria de Patria, Minerva y María Teresa Mirabal, tres hermanas dominicanas activistas que lucharon por sus derechos en oposición al dictador dominicano Rafael Leónidas Trujillo, quien el 25 de noviembre de 1960 ordenó su asesinato.

MÁS INFORMACIÓN EN

Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres – UNESCO: <https://www.unesco.org/es/days/elimination-violence-against-women>

El 25 de noviembre se conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer - Gobierno de México: <https://www.gob.mx/siap/articulos/el-25-de-noviembre-se-conmemora-el-dia-internacional-de-la-eliminacion-de-la-violencia-contra-la-mujer>

El 25N surge del Movimiento Feminista Latinoamericano contra la violencia contra las mujeres – CLACSO: <https://www.clacso.org/el-25n-surge-del-movimiento-feminista-latinoamericano-contra-la-violencia-contra-las-mujeres/>

¿Qué es el Día Naranja y por qué se conmemora? - Gobierno de México: <https://www.gob.mx/conavim/es/articulos/que-es-el-dia-naranja-y-por-que-se-conmemora?idiom=es>

¿Quiénes eran las hermanas Mirabal? - Gaceta UNAM: <https://www.gaceta.unam.mx/quienes-eran-las-hermanas-mirabal/>

En el Primer Encuentro Feminista Latinoamericano y del Caribe celebrado en 1981 en Bogotá, Colombia, se convocó al 25N para conmemorar la violencia perpetuada contra las hermanas Mirabal y después de que en 1993 la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptara la Resolución 48/104 para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, finalmente, en 1999 dicha Asamblea proclamó el 25 de noviembre como el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

Así mismo la Organización de las Naciones Unidas puso en marcha la Campaña Naranja ÚNETE en la que se decreta el día 25 de cada mes como Día Naranja y cuyo objetivo es "generar consciencia para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres y niñas".

Violentómetro

#CeroToleranciaALaViolencia

Instituto Politécnico Nacional
Unidad Politécnica de Gestión
con Perspectiva de Género
ipn.mx/genero/



Reg. No. 03-2021-062811410900-01
Reg. No. 03-2021-062811434100-01

Descarga nuestra app

La Comisión Interna para la Igualdad de Género del IIA te invita a conocer el **Violentómetro** diseñado por el Instituto Politécnico Nacional

¡Necesitas ayuda profesional!

¡Reacciona!
¡No te dejes destruir!

¡Ten cuidado!
¡La violencia aumentará!

ASESINAR (Homicidio/Feminicidio)
Mutilar
Violar
Abuso sexual
Forzar a una relación sexual
Amenazar de muerte
Difundir contenido íntimo sin consentimiento por medios digitales
Amenazar con objetos o armas
Sextorsión
Encerrar, aislar
Patear
Cachetear
Empujar, jalonear
Pellizcar, arañar
Golpear "jugando"
Caricias agresivas
Manosear
Destruir artículos personales
Controlar, prohibir (amistades, familiares, dinero, lugares, apariencia, actividades, celular, mails y redes sociales)
Intimidar, amenazar
Humillar en público
Ridiculizar, ofender
Descalificar
Culpabilizar
Acechar/Stalkear redes sociales
Celar
Ignorar, ley del hielo
Mentir, engañar
Chantajear
Bromas hirientes



La Unidad Politécnica de Gestión con Perspectiva de Género del Instituto Politécnico Nacional diseñó esta herramienta que permite visualizar manifestaciones de violencia en distintos niveles que se encuentran en algunos casos ocultas y al mismo tiempo presentes en nuestra vida cotidiana.

MÁS INFORMACIÓN EN

Violentómetro – UPGPG:
[https://www.ipn.mx/genero/materiales/violentometro.html?](https://www.ipn.mx/genero/materiales/violentometro.html?fbclid=IwAR2S9FCijbFL3BIMpWccck8LXZSLIOhuHAe85cFSXbUFE7-qb50CiYLJJ-c)
fbclid=IwAR2S9FCijbFL3BIMpWccck8LXZSLIOhuHAe85cFSXbUFE7-qb50CiYLJJ-c

